

nent le canal Erié, pour aller transborder sur la côte américaine de l'Atlantique. Mais on voit que les deux canaux du Sault Sainte-Marie terminent dignement cette formidable voie de navigation intérieure qui peut emporter les navires jusqu'à l'embouchure du St-Laurent, d'où ils se dirigent ensuite vers les ports européens. Le St-Laurent offre maintenant à ces navires des conditions exceptionnelles de navigation. (1)

DANIEL BELLET,

Professeur à l'École des sciences politiques.

Petite revue

Un récent décret de Sa Sainteté Pie X ordonne de faire communier les enfants dès qu'ils ont l'âge de raison, vers sept ans, à la condition, bien entendu, que les enfants possèdent les notions religieuses indispensables pour accomplir ce grand acte. Pie X est vraiment le Pape de l'Eucharistie. Après la communion fréquente, même quotidienne, la communion des jeunes enfants. Le Saint-Père s'est rendu compte, « que pour imprimer aux catholiques cette vie surnaturelle qui est le tout de la vie chrétienne, il fallait d'abord leur apprendre à se nourrir de l'aliment divin, du pain de lumière et de force, de la Très Sainte Eucharistie. »

Il veut, par la puissance eucharistique, préparer pour l'avenir des générations vraiment chrétiennes, pour cela « il faut les saisir dans leur germe, à l'âge où la raison s'éveille et où l'innocence baptismale est à peine effleurée; si l'on veut atteindre ce but par la communion fréquente et quotidienne, il faut en communiquer aux petits enfants l'habitude et le goût. »

La reconnaissance officielle et la translation des restes de la vénérable Marguerite Bourgeois, ont eu lieu à Montréal le 13 septembre, en présence de Son Eminence le cardinal Vannutelli, de S. G. Mgr l'archevêque de Montréal et de plusieurs autres évêques. Après la cérémonie de constatation, les restes furent transportés de la crypte de Notre-Dame-de-Pitié à la maison-mère de la Congrégation, rue Sherbrooke, « d'où, nous l'espérons avec la *Semaine Religieuse* de Montréal, ils sortiront un jour pour être mis sur les autels. »

Le parlement anglais a retranché du serment du roi tout ce que ce document, qui remonte à 1678, contenait d'injurieux pour les catholiques. D'après le nouveau serment, le roi se déclare « fidèle protestant » sans faire allusion à la religion catholique.

C'est une grande victoire pour les catholiques de tout l'empire.

Avis importants

Toute livraison non reçue doit être réclamée dans le mois de sa publication. Sinon les réclamants devront payer 25 centins par livraison réclamée.

Les abonnés payants doivent nous transmettre sans retard le prix de leur souscription: \$1.25. Adresse: Case 125, H. V., Québec.

(1) NOTE de *L'Enseignement Primaire*:—M. Bellet ne mentionne pas le canal Chambly, long de 12 milles, qui fournit une excellente communication entre le bassin de Chambly, sur le Richelieu, et le lac Champlain. Le canal Chambly forme une partie importante de la navigation entre la rivière Hudson et le Saint-Laurent.